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Às dezessete horas e quarenta e cinco minutos do dia vinte e seis de outubro 1 

do ano de dois mil e dezesseis, reuniu-se o Conselho Universitário da 2 

Universidade Federal de Lavras, no Salão dos Conselhos, Prédio da Reitoria, 3 

sob a presidência do Professor José Roberto Soares Scolforo, Reitor da UFLA, 4 

com a presença dos conselheiros Renato Elias Fontes, Rubens José 5 

Guimarães, João Cândido de Souza, Luis Roberto Batista, Renato Ramos da 6 

Silva, Luis Antônio Coimbra Borges, Márcia Fonseca de Amorim, Moacir de 7 

Souza Dias Júnior, Fernanda Barbosa Ferrari, Luiz Henrique Rezende Maciel, 8 

Stephan Malfitano Carvalho, Júlio Silvio de Sousa Bueno Filho, Silvia Maria 9 

Medeiros Caporale, Eduardo Alves, Sérgio Martins de Souza, Isabela Dias 10 

Neves, Flademir Wouters, Wilson César de Abreu, Thales Augusto Barçante, 11 

Carlos Eduardo do Prado Saad, Eduardo Pinto Filgueiras, José Tarcísio Lima, 12 

Flávia Maria Avelar Gonçalves, Joaquim Paulo da Silva, Joel Yutaka Sugano, 13 

Alessandro Vieira Veloso, Carolina Valeriano de Carvalho, Gabriela Cristina 14 

Braga Navarro, Marcos Vilela de Souza, José Sebastião Andrade de Melo, 15 

Shirley Michelle de Alcântara, Júlio César Teixeira Júnior, Isael Aparecido 16 

Rosa, Cleber Tavares de Sales, Luiz Paulo Brianezi Valim, Vinícius Lucas de 17 

Carvalho, Ana Eliza Ferreira Alvim da Silva, Felipe Alexander Júlio, Rafael 18 

Rodrigues Pedemonte, Holegma Maria Lima Nunes e Tânia Mara Giarolla de 19 

Matos. Inicialmente o Senhor Presidente justificou a ausência dos conselheiros 20 

Carlos Eduardo Silva Volpato, Luis Cláudio Paterno Silveira, Maria das Graças 21 

Cardoso, Gustavo Puggina Rogatto, Nilton Nagib Jorge Chalfun, Dulcinéia de 22 

Carvalho e Anderson Bernardo dos Santos. Na sequência foram tratados os 23 

seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 10ª reunião do CUNI de 28/9/2016. 24 

Aprovada. Às dezessete horas e cinquenta e três minutos, o Senhor Presidente 25 

concedeu o prazo de 15 minutos para o encaminhamento de propostas que 26 
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não constavam da ordem do dia, cumprindo-se assim o inciso I, do art. 18 do 1 

Regimento Interno deste Conselho. Segundo. Recurso interposto pela 2 

estudante Marcela Gonçalves da Silva, contra a decisão proferida pelo 3 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) por meio da Resolução nº 4 

060/2016, referente ao cancelamento da disciplina GEX-168. O Senhor 5 

Presidente discorreu sobre o recurso e lembrou a discussão ocorrida neste 6 

Conselho em maio do presente ano, quando foram questionados pelos 7 

conselheiros a denúncia da estudante quanto à postura do professor que 8 

ministra a referida disciplina e questões relacionadas à bolsa institucional 9 

recebida pela mesma. Informou que o processo retornou à Pró-Reitoria de 10 

Graduação que apensou ao processo os esclarecimentos pertinentes à 11 

denúncia e à bolsa recebida. O conselheiro José Sebastião Andrade de Melo 12 

propôs o indeferimento do recurso, haja vista que a disciplina, por ser eletiva, 13 

não pode ser cancelada; e propôs ainda a manutenção da bolsa da estudante. 14 

O Senhor Presidente esclareceu que a possibilidade de manutenção da bolsa 15 

deverá ser avaliada pelos gestores da UFLA, uma vez que contradiz as normas 16 

que regulamentam o programa de bolsas institucionais, a qual prescreve em 17 

seu art. 16 o cancelamento da bolsa ao estudante que for reprovado por 18 

frequência em qualquer disciplina. O estudante nesta situação perde a 19 

condição de vulnerabilidade socioeconômica e, portanto, o direito de perceber 20 

as bolsas institucionais. Foi discutida pelos conselheiros, a proibição do 21 

cancelamento de disciplinas eletivas com sugestões de que o assunto seja 22 

pautado no Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE). Após outras 23 

discussões, deliberou-se pelo indeferimento do recurso nos termos propostos 24 

pelo conselheiro José Sebastião Andrade de Melo, com consulta sobre a 25 

possibilidade de manutenção da bolsa. Foi registrada uma abstenção de voto. 26 
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Terceiro. Proposta formulada pela Incubadora de Empresas de Base 1 

Tecnológica (INBATEC) que versa sobre o regulamento de utilização de 2 

recursos institucionais por parte de empresas incubadas. O Senhor Presidente 3 

fez um relato sobre os trâmites da proposta e fez menção ao parecer emitido 4 

pelo conselheiro José Tarcísio Lima, após o pedido de vista a ele concedido na 5 

reunião realizada em 28/9/2016. O conselheiro Eduardo Pinto Filgueiras 6 

realçou que as considerações feitas pelo conselheiro José Tarcísio Lima 7 

enriqueceram a proposta e propôs a aprovação do regulamento. O conselheiro 8 

José Sebastião Andrade de Melo se manifestou contrário à proposta sendo 9 

seus questionamentos esclarecidos pelo Senhor Presidente. Colocado em 10 

votação, o regulamento foi aprovado com 31 votos favoráveis, 3 contrários e 3 11 

abstenções de voto. Quarto. Proposta de alteração da Resolução CUNI nº 12 

033/2005, que dispõe sobre normas e critérios para avaliação de estágio 13 

probatório dos servidores técnico-administrativos da Universidade Federal de 14 

Lavras. O Senhor Presidente fez um relato sobre a proposta formulada pela 15 

Comissão constituída pela Portaria nº 462/2015 e a conselheira Shirley Michelle 16 

de Alcântara, membro da Comissão, explanou sobre o tema e sobre as 17 

considerações apresentadas à proposta, pela Comissão Interna de Supervisão 18 

do Plano de Carreira dos Cargos Técnico-Administrativos (CISTA). Após 19 

discussões e esclarecimentos, a proposta foi aprovada. Quinto. Regimento 20 

interno da Diretoria de Educação a Distância. O regimento foi aprovado nos 21 

termos propostos com amparo no parecer emitido pela Câmara de Legislação 22 

deste Conselho. Sexto. Substituição de membro na Câmara de Assuntos 23 

Acadêmicos deste Conselho. Foi aprovado o nome do conselheiro Júlio César 24 

Teixeira Júnior para integrar a referida Câmara, como seu presidente, em 25 

substituição ao conselheiro Marcos Vinícius Cotta Ferreira. Sétimo. Relatório 26 
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de Atividades, Balanço Patrimonial e Demonstrativo de Resultados referente ao 1 

exercício de 2015 das fundações FAEPE e FUNDECC. Inicialmente o Senhor 2 

Presidente solicitou a permissão para que o professor Rilke Tadeu Fonseca de 3 

Freitas, Diretor Executivo das Fundações participasse da reunião. Aprovada a 4 

participação, o professor Rilke Tadeu Fonseca de Freitas fez a apresentação 5 

do Relatório de Gestão, do Balanço Patrimonial e do Demonstrativo de 6 

Resultados da FAEPE e na sequência do Relatório de Gestão, do Balanço 7 

Patrimonial e do Demonstrativo de Resultados da FUNDECC. Os relatórios 8 

contemplaram a estrutura física e administrativa das fundações, os conselhos 9 

deliberativos, os recursos humanos, as atividades desenvolvidas, os projetos 10 

em executados no período e os balancetes das fundações do ano de 2015. 11 

Após a apresentação, o Senhor Presidente colocou os relatórios em discussão, 12 

momento em que foram feitos questionamentos, os quais foram respondidos 13 

pelo professor Rilke Tadeu Fonseca de Freitas. O conselheiro José Tarcísio 14 

Lima comentou sobre a necessidade de se discutir neste Conselho a relação 15 

entre a UFLA e suas fundações de apoio.  O professor Rilke Tadeu Fonseca de 16 

Freitas falou da reformulação, em andamento, da Resolução CUNI 065/2011, 17 

que dispõe sobre o relacionamento entre a Universidade Federal de Lavras e 18 

suas fundações. Após discussões e outros esclarecimentos, os relatórios foram 19 

aprovados, bem como os Balanços Patrimoniais e os Demonstrativos de 20 

Resultados. Foram registradas 6 abstenções de votos. O Senhor Presidente 21 

agradeceu a participação do Diretor das fundações e parabenizou pelos 22 

trabalhos realizados. O Senhor Presidente falou também sobre a reformulação 23 

da Resolução CUNI 065/2011 e do relatório da última Auditoria da 24 

Controladoria Geral da União realizada na UFLA, o qual apontou a 25 

necessidade de aprimoramento da norma para se alinhar com regras exitosas 26 
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de outras IFES, dinamizar a relação e evitar alguns possíveis entraves. 1 

Informou que a Procuradoria Federal na UFLA já foi contatada para 2 

fundamentar juridicamente a definição de público e privado, e que discutiremos 3 

o tema neste Conselho. Deverão ser discutidas também neste Conselho a 4 

agilidade, eficácia e controle dos processos, bem como questões inerentes à 5 

TV Universitária. Oitavo. Ofício nº 09/2016 da Associação dos Docentes da 6 

UFLA. O Senhor Presidente fez a leitura do referido Ofício, o qual solicita o 7 

posicionamento deste Conselho Universitário em relação à Proposta de 8 

Emenda à Constituição (PEC) 241. Enfatizou a relevância do tema e a 9 

importância da manifestação deste Conselho contra a aprovação da Emenda 10 

pelo Senado Federal. Falou de sua percepção quanto à PEC e das 11 

consequências que afetarão as instituições de ensino e o País. Falou de suas 12 

viagens à Brasília e do cenário atual. A aprovação da PEC 241 constitui-se em 13 

uma ameaça ao modelo de universidade pública, gratuita e de qualidade. 14 

Questionou o posicionamento dos conselheiros quanto à Emenda e a forma de 15 

manifestação. Por aclamação, os conselheiros aprovaram que este Conselho 16 

deve se manifestar por meio de uma Moção de Repúdio. Quanto ao texto da 17 

Moção, o conselheiro José Tarcísio Lima procedeu a leitura de um documento 18 

já elaborado, o qual deverá contar com correções e alterações propostas pelos 19 

conselheiros. O Senhor Presidente sugeriu a participação de docentes do 20 

Departamento de Administração e Economia no sentido de que a Moção possa 21 

agregar dados fundamentais que terão repercussão com a aprovação da PEC 22 

241 pelo Senado Federal; e falou da importância de abordarmos a 23 

democratização uma vez que a PEC desconsidera a existência de um processo 24 

de crescimento em curso nas universidades federais ainda não concluído. O 25 

conselheiro Júlio Silvio de Sousa Bueno Filho também apresentou um texto. O 26 
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conselheiro Cleber Tavares de Sales sugeriu que os sindicatos sejam 1 

entrevistados pela TV e Rádio para esclarecer à comunidade sobre a demanda 2 

da categoria que luta pela educação e não por salários. Vários conselheiros se 3 

manifestaram e fizeram sugestões, o que culminou na constituição de um 4 

grupo de trabalho composto pelos conselheiros Renato Elias Fontes, José 5 

Tarcísio Lima, Cleber Tavares de Sales e Rafael Rodrigues Pedemonte que 6 

sistematizarão as propostas e sugestões apresentadas pelos conselheiros. O 7 

texto final deverá ser encaminhado por email à Secretaria deste Conselho e 8 

reencaminhado a todos os demais conselheiros para conhecimento e 9 

manifestação, sendo posteriormente enviado à Andifes, Ministério da Educação 10 

e aos senhores senadores. Nono. Inclusão de assunto a pedido do conselheiro 11 

José Sebastião Andrade de Melo referente a criação de comissões conforme 12 

estabelecidas no Termo de Acordo firmado entre o Sindicato dos Servidores 13 

Técnico-Administrativos (SINDUFLA) e a Reitoria, por ocasião das negociações 14 

realizadas em período de greve. O Senhor Presidente informou que as 15 

comissões já foram designadas por meio das Portarias nº 1574/2016 e 16 

1575/2016, não carecendo de deliberação por este Conselho. Décimo. 17 

Inclusão de proposta formulada pelo Senhor Presidente de homologação de 18 

nomes para compor a Comissão Própria de Avaliação (CPA) em atendimento 19 

ao disposto no art. 3º de seu Regimento Interno. O Senhor Presidente colocou 20 

a inclusão da discussão do assunto na ordem da pauta, sendo a mesma 21 

aprovada. Desta forma, foram homologados, conforme a Portaria nº 22 

1.559/2016, os nomes das professoras Aline Carvalho Pereira e Daniela 23 

Meirelles Andrade, como membros titulares para integrarem a CPA. Décimo 24 

Primeiro. Inclusão de proposta formulada pelo Senhor Presidente de referenda 25 

da Portaria nº 1.578, de 23/10/2016, que prorroga por 60 (sessenta) dias, o 26 
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prazo para a conclusão dos trabalhos da Comissão Constituída pela Resolução 1 

CUNI nº 062/2016. Colocada em discussão a inclusão da referenda na ordem 2 

do dia, a mesma foi aprovada e a portaria referendada. Décimo Segundo. 3 

Inclusão de proposta formulada pelo Departamento de Ciência dos Alimentos 4 

(DCA) de atribuição de nome a anfiteatro. O Senhor Presidente colocou a 5 

inclusão da discussão do assunto na ordem da pauta, sendo a mesma 6 

aprovada. Na sequência passou a palavra ao conselheiro Luis Roberto Batista, 7 

chefe do DCA que discorreu sobre a proposta e sobre os relevantes serviços 8 

prestados pelo professor Admilson Bosco Chitarra à Universidade Federal de 9 

Lavras e ao Departamento de Ciências dos Alimentos em especial à 10 

consolidação do Programa de Pós-Graduação em Ciência dos Alimentos da 11 

UFLA. Após discussões a proposta foi aprovada e atribuído o nome do 12 

professor Admilson Bosco Chitarra ao anfiteatro do DCA. Décimo Terceiro. 13 

Assuntos Gerais. a) O conselheiro Júlio Silvio de Sousa Bueno Filho deu 14 

ciência da impossibilidade de atendimento de transeunte socorrido por servidor 15 

do Departamento de Estatística no ambulatório da UFLA. O Senhor Presidente 16 

falou do objetivo do ambulatório e o conselheiro Luiz Henrique Rezende Maciel, 17 

Pró-Reitor Adjunto de Assuntos Estudantis e Comunitários discorreu sobre o 18 

ambulatório, sua estrutura e forma de funcionamento e das particularidades 19 

que envolvem o atendimento à comunidade, haja vista legislação específica 20 

que regulamenta os atendimentos emergenciais em ambulatórios e postos de 21 

saúde. O conselheiro Marcos Vilela de Souza do Departamento de Ciências da 22 

Saúde complementou as informações esclarecendo as dúvidas levantadas 23 

pelos conselheiros e pelo Senhor Presidente. Este último fará averiguações 24 

junto à Pró-Reitoria competente; b) O conselheiro José Sebastião Andrade de 25 

Melo discorreu sobre a greve deflagrada pelos servidores técnico-26 
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administrativos e solicitou a compreensão e apoio dos Chefes de 1 

Departamentos para com a categoria. Deu ciência da Assembleia dos 2 

servidores a ser realizada às 9 horas do dia 27 próximo, que discutirá os 3 

serviços essenciais que não deverão ser interrompidos durante a greve. O 4 

conselheiro discorreu também sobre a manifestação realizada por grupo de 5 

estudantes no Centro de Convivência da UFLA, caracterizando-a como 6 

organizada e coerente; c) o conselheiro Rafael Rodrigues Pedemonte 7 

agradeceu a sua participação neste Conselho haja vista o término de seu 8 

mandato; d) O conselheiro José Tarcísio Lima deu ciência de Edital publicado 9 

pela Universidade Federal de Santa Catarina para a seleção de professor 10 

visitante estrangeiro. O Senhor Presidente informou que a norma na UFLA será 11 

aprimorada para que possamos também selecionar professores visitantes. Às 12 

vinte e uma horas e vinte minutos, nada mais havendo a ser tratado, o Senhor 13 

Presidente encerrou a presente reunião, e para constar eu, Ione Dias 14 

Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, será 15 

assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes na reunião de 16 

aprovação da mesma.  17 
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